





Los alemanes que han atacado con dos Cuerpos de ejército emplearon gases asfixiantes. Algunos de sus proyectiles que no estallaron, contienen gran cantidad de dichos gases. Hemos progresado sensiblemente hacia el Norte. En la derecha del canal de Iser las tropas británicas a pesar del violento ataque de los alemanes, señalando noche a nuestra derecha, han conservado todas nuestras posiciones. En Argona hemos tomado una trinchera enemiga apoderándonos de dos ametralladoras, haciendo además numerosos prisioneros. Esta acción aunque ha sido puramente local ha sido de las más violentas. Sobre los montes del Mosa en la trinchera de Kolnue los alemanes han atacado con toda una división un frente de menos de un kilómetro. Al principio obligaron a nuestras tropas de las primeras líneas a repliegarse, pero un contraataque que restableció a las fuerzas a su primitiva posición. Comunicado inglés.—Los ingleses toman posiciones alemanas. Londres.—Un comunicado oficial dice que en el Este africano los ingleses se establecieron el 17 de Noviembre en Songyo y ocuparon en 9 de Enero el puerto Scherati y el 12 de Marzo se apoderaron de la Isla de Mail, cuya guarnición capituló. También derrotaron a los alemanes en Uteji. Los ingleses en esos ataques solo perdieron a algunos hombres. Trieste en estado de sitio. Roma.—Ayer a consecuencia de las manifestaciones celebradas días anteriores se proclamó el estado de sitio en Trieste. Se ha publicado una proclama tomada de las disposiciones correspondientes. Nuevas fortificaciones en Cristiana. Skokimo.—Dicen de Cristiana que el Gobierno noruego ha pedido un crédito extraordinario para construir fortificaciones en Fjord y para construir una cala seca en donde pueda haber un acorazado. Madrid 15 a las 24. Llegada del trasatlántico «Fernando Poo». Lo que refieren los pasajeros.—Los alemanes han respetado al buque, por ser español. Comunican de Cádiz que ha fondeado en aquel puerto el trasatlántico «Fernando Poo» procedente de Liverpool. Dicho buque trae varios soldados portugueses para México y mucha carga con destino a Filipinas para donde seguirá el viaje mañana. También es portador de materiales y maquinarias para dos trasatlánticos que se construyen en Cádiz. Refieren los pasajeros que durante la travesía no encontraron ninguna submarino alemán. Recalaron en la punta de Limas para tomar práctico, pero los ingleses habían quitado la estación pues días antes de llegar el «Fernando Poo» los alemanes habían echado a pique un trasatlántico. Créese que vieron un buque de guerra alemán pero los respetó por ser el «Fernando Poo» español. El domingo último los alemanes torpedearon un barco inglés de 12 000 toneladas que llegó averiado a la costa de Irlanda. Añaden que cuatro horas antes de pasar el «Fernando Poo» por la costa inglesa se habían colocado minas submarinas. Afirman que en Liverpool la vida es normal, habiéndose presentado muchos voluntarios. Dicen también que en el próximo Junio habrá tres millones de combatientes. Por la noche se apagan las luces en dicha población como en todas las ciudades inglesas. Muchos puertos están cerrados al comercio acudiendo a Liverpool muchos vapores entre ellos algunos con tropas y caballos del Canadá. La censura periodística en Austria. Roma.—El Mensajero Romano aludiendo al rigor de la censura periodística en Austria, refiere que el Alcalde de Viena en una conferencia que dió en la «Asociación Cristiana Social» criticaba duramente al Gobierno y enseña un periódico casi en blanco.

han dado repetidos ataques en la región de Polen Volozoz. Los rusos han tomado algunas alturas. Los alemanes emplean bombas asfixiantes. París.—La nota oficial respecto a los últimos combates en Iprés nada habla de las bombas asfixiantes empleadas por los alemanes que parece hicieron efectos desastrosos en los ingleses obligándolos a una retirada precipitada. Gran número de soldados murieron por asfixia. Nota oficial austríaca. Roma.—De Viena transmiten el siguiente comunicado oficial: Todos los ataques de los rusos el día 23 han sido rechazados, en especial un ataque nocturno en la carretera de Turka. El enemigo ha tenido grandes pérdidas. La situación general sigue siendo la misma. El Consejo de Ministros de Italia ha sido aplazado. París.—«Le Petit Parisien» publica un telegrama de Roma que dice que el Consejo de Ministros que allí se había de celebrar y que se creía tendría importancia, ha sido aplazado. Parece que en el ministerio italiano se han recibido nuevas proposiciones de Austria. Italia de acuerdo con los aliados. París.—«Le Petit Parisien» publica un telegrama de Londres que dice que Italia ha llegado a un acuerdo con los aliados sobre la base de un futuro régimen en el Adriático. La virtud de este acuerdo Italia prestará su cooperación a los aliados. Alemania presta servicios a los belgas. Amsterdam.—El gobierno alemán ha hecho repartir a los agricultores belgas grandes cantidades de patatas y legumbres para proceder a la siembra solo a condición de reembolsarse lo que ahora se les entrega después de la cosecha. Avance alemán entre Iprés y Dixmude. Amsterdam.—El avance realizado por los alemanes entre Iprés y Dixmude tiene gran importancia por los puntos estratégicos conquistados así como por el grave quebranto que ha sufrido el enemigo. Un comunicado del generalísimo inglés French reconoce que el contingente canadiense quedó casi aniquilado. Los alemanes han cogido cerca de 3 000 prisioneros, 36 cañones y 23 ametralladoras. Dice el «Daily Mail». Londres.—El «Daily Mail» se lamenta de que mientras en Alemania todo el pueblo se interesa por la guerra, la opinión inglesa no se preocupa de ella lo cual resta al gobierno mucha fuerza moral. Nuevas proposiciones japonesas a China. Londres.—Un telegrama de Sainghai dice que el Japón ha presentado a China otras proposiciones más moderadas que las anteriores sobre la Manchuria. Generales franceses a la reserva. París.—El generalísimo Joffre ha decretado el pase a la reserva de 12 generales de división y 20 de brigada. Campamento turco bombardeado. Londres.—Unos destroyers ingleses cañonearon un campamento turco cerca de Smirna. El Kaiser en los Cárpates. Roma.—Comunican de Viena que ayer el Kaiser procedente de la Bukovina debió llegar al teatro de la guerra de los Cárpates. Oficiales detenidos por malversación. París.—Comunican de Cherburgo que han sido detenidos tres oficiales de administración por malversación en las provisiones para el Ejército. ASAMBLEA DE DOCTORES. Madrid 25 a las 24. Base para la federación nacional.—La primera sesión.—Organización de las universidades.—En defensa de los Doctores catalanes.—Creación de un sello Doctoral. Esta mañana en el Ateneo se reunieron las secciones de la Asamblea de Doctores discutiendo las bases para la constitución del funcionamiento de la Federación Nacional de Doctores interviniendo varios asistentes. El Padre Victoria en un elo-

cuente de discurso ha ensalzado la importancia del Congreso. A la una de la tarde se ha celebrado la primera sesión en el Paraninfo de la Universidad. Se puso a discusión el primer tema sobre la organización de las Universidades. Se leyó un trabajo del señor Martínez Anibarre proponiendo la creación de la Orden de Alfonso el Sabio para quienes poseyendo el título académico se distinguen por sus trabajos. A propuesta del Presidente se acordó que una comisión estudie la proposición y formule la ponencia. El Doctor Estebanell protestó enérgicamente de ciertos gestos y palabras de denda formuladas por la mañana por algunos congresistas hacia los Doctores catalanes. Dijo que estos han venido con el pecho abierto sin resquemores, para colaborar no como Doctores catalanes sino como españoles a la obra común. Pide que se desechen los recelos. El orador fué aplaudido. Se ha discutido el segundo tema sobre la conveniencia de la creación de un título Doctoral, para colocarse en la matrícula de los estudiantes. Defendió la ponencia el señor Ode interviniendo el Conde de Casa Rojas, el señor Sanchez Puertas y otros. Los presentes proponen que se solicite del Gobierno la concesión de un determinado número de títulos gratuitos para estudiantes pobres que tengan méritos. Después de intervenir varios señores se nombró una Comisión para estudiar el asunto. Y se levantó la sesión. Visita al Ayuntamiento. Los congresistas terminada la sesión de hoy visitaron el Ayuntamiento donde se celebró una recepción en su honor. Hicieron los honores el Alcalde asistiendo los señores Concejales y muchas señoras. Amenizó el acto la Banda Municipal. Los congresistas fueron obsequiados con un lunch. MANIFESTACIONES DE DATO. Madrid 25 a las 16 30. Bélgica agradecida.—Llegada de los infantes.—Telegramas recibidos.—Esperando al gobernador de Barcelona.—Consejo suspendido.—Visita de Melquíades Alvarez. El señor Dato dijo a los periodistas que ha recibido una tarjeta postal que le ha enviado nuestro Ministro en Bélgica que tiene grabadas las banderas belgas, Estados Unidos y España entrelazadas. Dice dicha tarjeta que Bélgica está reconocida a los socorros de la población civil. Llegaron los infantes don Carlos y doña Luisa siendo recibidos por las autoridades. Mañana llegará el gobernador de Barcelona señor Andrade. Dijo además que había recibido un telegrama de la Cámara Industrial de Barcelona llamándole la atención de las declaraciones que le atribuyen los periodistas regionalistas sobre la exención de derechos arancelarios del papel que se importa del extranjero. El señor Dato va a contestar diciendo que, en efecto, durante su estancia en Barcelona se le pidió la exención de derechos ofreciendo trasladar la petición al ministro de Hacienda. La Liga de fabricantes de papel de Cataluña le telegrafía en el mismo sentido y le recordó que las partidas del Arancel solo pueden variarse por medio de una ley. Dicen los fabricantes que los precios actuales del papel son los mismos que en 1911 y 1912 y algo superiores en 1913 que por circunstancias especiales fueron de desastrosos para la industria papelera. Ha recibido el señor Dato otro telegrama de Girona del alcalde pidiendo en nombre de aquel Ayuntamiento que el Gobierno adopte los medios de evitar la emigración clandestina del ganado; y otro telegrama de Tarragona protestando de que se descargue tirón con destino a Reus en Barcelona. Otro telegrama de la Liga Afrikanista solicitando la pronta esponsorización de Targar. Añadió el señor Dato que se ha suspendido el Consejo de mini-

tres que debía celebrarse con motivo de marchar el general Echagú con el R. y. Al recibir el señor Dato a los periodistas en la presidencia, les dijo que como la mayor parte del Consejo iba a dedicarse a los asuntos de Guerra, por eso se ha aplazado hasta mañana a las cinco de la tarde. Añadió que había leído las declaraciones de García Prieto. Ayer le visitó don Melquíades Alvarez confirmando que el día primero de mayo próximo pronunciará su discurso en Granada. POLÍTICA. Madrid 24 a las 20. El problema obrero y Maura. El señor Maura aprovechará la primera oportunidad para tratar del problema obrero, cuyo tema no pudo abarcar en su conferencia del Teatro Real, a causa de la extensa duración de su discurso. Sobre el escándalo del Ayuntamiento. El Ministro de Gobernación señor Sanchez Guerra preguntado sobre lo ocurrido en la sesión de ayer en el Ayuntamiento dijo que no sabía nada. Añadió que mañana hablará extensamente con el Director General de Seguridad señor Manduzábal para tratar de la intervención que se dice ha tenido la Policía en ese asunto. Mitin socialista. En León se ha celebrado un mitin socialista reinando orden completo. Madrid 24 a las 24. Maura rechaza todo homenaje nacional. Enterado el señor Maura de que entre los socios de los Centros Mauristas se proyectaba organizar un homenaje nacional en su honor, llamó a los organizadores y les dijo que de ninguna modo aceptaría el homenaje y añadió: «El mejor que pueden dedicarnos es seguir defendiendo con tanto entusiasmo mis ideales». Asamblea de las Juventudes Mauristas.—Federación de las mismas. En el Centro Maurista se ha celebrado la Asamblea de las Juventudes asistiendo muchos representantes de provincias. Presidió el acto el señor Goicoechea quien pronunció un discurso poniendo de relieve la importancia y ventajas de la Federación de las Juventudes Mauristas. Se presentaron las bases que fueron aprobadas por unanimidad con algunas modificaciones. El nuevo organismo lo compondrán las Juventudes locales, las provinciales, una Asamblea general y una Junta Central. Para esta fueron elegidos los señores Goicoechea, Calvo, Sotelo, Ballesteros, Perez Gómez, Expressati, Fernandez, Dosa y Cobom. Madrid 25 a las 16 30. El general Echagú en Palacio. Anoche estuvo en Palacio el general Echagú informando al Rey del proyecto que prepara sobre creación del Estado Mayor Central y otros asuntos detalladamente. El monarca expresó deseos que le acompañe hoy Echagú al Escorial para presenciar los ejercicios de las tropas de artillería. Esta mañana temprano marchó el Monarca con el conde de Grove y otros ayudantes. Declaraciones de García Prieto. El diario «El Imparcial» publica extensas declaraciones del señor García Prieto, diciendo que no piensa pronunciar ningún acto político; mas adelante si las circunstancias lo aconsejaren el partido democrático acudiría a ponerse en comunicación con el país diciéndole sin ambages su pensamiento sobre los temas de Gobierno, y si esto se realizase sería en Córdoba donde sus amigos hace tiempo que le aguardan. No pienso permanecer silencioso, pero a mi juicio los monólogos son inútiles ó es necesario ir con un examen detenido del nuevo estado de cosas, y en este caso debe irse al diálogo parlamentario que es lo más práctico y efectivo. Se muestra el señor García Prieto partidario de la neutralidad que se ha visto en la aspiración nacional, pero en orden al problema internacional creo firmemente que debemos mantener absoluta cordialidad con aquellas naciones acorde y que aplauda las declaraciones del conde de Romanones respecto a Targar. En lo tocante a Portugal la úni-

ca aspiración debe ser que exista entre los gobiernos de Portugal y España amistad y cordialidad, para que la aproximación rinda nuevas ventajas económicas. Madrid 25 a las 20. Banquete en honor de mauristas. En el restaurant del «Ideal Retiro» se ha celebrado un banquete en honor de la Comisión organizadora del acto maurista en el Teat. Real. Al acto asistieron 400 comensales. Presidió el señor Goicoechea. Asistieron don Gabriel Maura, los señores Ossorio Gallardo, Ballesteros, Santos Escay, Morales, Deigado Barreto, Ormachea, Marsalón y otros. Al final del banquete el señor García Coes, en nombre de la Comisión organizadora ofreció el banquete, leyendo además numerosas adhesiones. El señor Goicoechea leyó una carta del señor Maura aludiendo a las Juventudes mauristas y elogió el acto celebrado en el Teatro Real. Después hablaron Goicoechea y otros. La llegada del Conde de Romanones. El señor Sánchez Guerra nos ha dicho que mañana llegará a Valencia el Conde de Romanones, de donde saldrá el mismo día para Madrid. Lactiva en Burgos. El ex ministro señor Lactiva ha llegado a Burgos esta noche. NOTICIAS SUELTAS. Madrid 24 a las 20. Llegada de los Infantes a Málaga.—Regreso a Madrid. Telegrafían de Málaga que a las ocho de la mañana fundó el vapor «Antonio Ibarra» trayendo a bordo a los Infantes Carlos y Luisa que han realizado un viaje por nuestras posiciones del norte de África. El vapor no atracó al muelle de Cánovas hasta las nueve, hora señalada para el desembarco de los Infantes. Seguramente subieron a bordo el Comandante de Marina, el Gobernador civil y el Alcalde cumplimentándolos. Los Infantes desde el muelle se trasladaron en automóvil al «Hotel Cristina». En el expreso de esta tarde regresará a Madrid. Mujer que acusa a su marido de un asesinato que paga otro. Telegrafían de Cáceres que la vecina de Garganta de Oya, Simona León, ha presentado un escrito a la Audiencia acusando a su marido Severo Curiel de un delito de asesinato de aborto cometido en 1906 en una persona de la familia de Yángo, por cuyo delito se condenó a Fernando Perez, que está cumpliendo condena. Se pide al ministro la revisión de la causa. Madrid 25 a las 20. Estación telefónica inaugurada. En Guadalajara se ha inaugurado la estación telefónica. Descarrilamiento de un tren. Telegrafían de Barcelona que en la estación de aquella capital descarriló un tren procedente de Lérida. Resultaron diez vagones destrozados. No han ocurrido desgracias personales. La línea ha quedado interceptada. Gran tormenta. Comunican de Almería que en aquella región se ha desarrollado una gran tormenta que ha destruido los parrales y la cosecha. Conferencia sobre la Cruz Roja. El señor Sanchez Guerra visitó al Infante don Fernando hablando de asuntos de la Cruz Roja. MANCRESA. NOTICIAS DE BARCELONA. Barcelona 25 a las 22. Los jalmistas y Maura. El «Correo Catalán» publica un artículo firmado por su director señor Janyent, que dice que jamás las derechas legitimistas se unirán al señor Maura. «El Progreso», denunciado. Ha sido denunciado «El Progreso» por injurias a los señores Prat de la Riva y Boladeras. De madrugada en la calle del Hospital en una casa de vida ale-

PRIMER ANIVERSARIO del fallecimiento de DON BARTOLOMÉ OZONAS Y FRONTERA. A. E. R. I. P. A. Todas las misas que se celebran mañana martes 27, desde las cinco hasta las doce en la capilla del Sagrado Corazón en la Santa Iglesia Catedral de Lérida, serán en sufragio de su alma. El Ilmo. y Rmo. Sr. Obispo de Mallorca concedió 30 días de indulgencia por cada misa, comunión a parte de rosario que aplicaren por el eterno descanso del finado.

DECIMO ANIVERSARIO del fallecimiento de DON JUAN CAPLONCH ROTGER. E. P. D. Todas las misas que mañana martes se celebrarán en la capilla de Nuestra Señora de la Salud, de la parroquia de San Miguel, desde las cinco a las doce día misma, serán aplicadas en sufragio de su alma.

IMPORTANTE PARA LOS CICLISTAS QUE ASISTAN A LA FIESTA DEL PEDAL. Habíéndose prohibido la venta de coches dentro del predio San Camaró y para mayor comodidad y garantía de Sres. Ciclistas que concurren a la fiesta, he determinado montar en el punto más próximo de entrada de dicho predio, una cocina en donde se encontrará dispuesto: Arroz a la valenciana a 0.60 pts. por plato. Devolviendo plato y charra y tenedor se abonará 0.20 pts. SANSÓ Y ROTGER. Se despacharán tickets en nuestra tienda de Siller, Plaza de Palen y Coll, en el centro de bicicletas de Riu de Mora, Sindicato 184, C/as Saül y en los Centros de Darder y Hermano y B. B. En el dependiente de comercio que disputó con una pupila y disputó contra ella un tiro de revolver riendo a otra mujer. Creyendo que la había matado se disparó una herida de poca importancia y entonces se arrojó por el balcón siendo recibido el aire por un transeunte que libró de la muerte. El agresor ha sido detenido. Andrade a Madrid. El Gobernador civil ha ido para Madrid. El tiempo. Desde el anochecer luz en abundancia. La novillada de hoy y de mañana. La novillada de hoy sido «sosa». La entrada, 8. La fiesta de hoy ha sido y resultó floja, pero el Cio ha sufrido dos cogidas y hido un gran portazo de costad. Consagración del Obispo Girona. Se dice que el conde señor Mis será consagrado por de Girona en Mataró próximo mes de Junio. Venta de la escuela. Se habla de la próxima venta a este puerto de la escuela inglesa con objeto de darse de viveres. Los jalmistas definen alcalde. Los jalmistas piden un mitin para defender industria del señor Boladeras. Homenaje a San Salvany. Se proyecta un homenaje al conocido periodista señor Sardá y Salvany. Tendrá lugar a diez del próximo Junio con motivo de celebrar el homenaje a sus bodas de oro de la primera. La actitud de los jalmes radicales juzgados por la municipal dello. La Junta municipal radical reunida anoche acordó aprobar la conducta de concejales del partido en el conde el Alcalde, pero en lo sucesivo deberán abstenerse de optar cualquier actitud previa aprobación de la BUXARRO. MALLO FUERA MALLORCA. Madrid 25 a las 20. La Junta de Baratas de Soller. «La G.» publica un decreto creando una de fomento y mejora de las baratas en Soller. CORRESPONSAL. ROMANES EN IBIZA. Ibiza 25 a las 19 50. Viaje p. Genio a recibir a Rom.—Visita al Ayuntamiento. Habiendo un viaje penoso a causa de la gruesa mar que ha reinado durante la travesía. Llegamos a Ibiza a las nueve y media de la mañana. Todos los buques fondeados en el puerto lucían sus empueradas. Han recibido al Conde de Romanones el Alcalde de Ibiza don Antonio Riera, el Gobernador militar don Fernando Lizcano, el Juez don Manuel Sierra, el Conservador del Museo Arqueológico don Carlos Román, y todos los Ayuntamientos de la isla con estandartes. La Banda de la Misericordia dejaba oír sus sonos, al desembarcar. Había también en el puerto numeroso gentío. Ato seguido, al desembarco, el Conde y sus acompañantes se han trasladado al Circolo Ibicenco donde ha habido recepción que se ha visto animadísima. El Conde de Romanones ha visitado el Ayuntamiento, donde ha sido obsequiado con un lunch. El Conde ha dirigido la palabra a los reunidos. Ha dicho que procurará siempre atender los intereses de Ibiza. Ibiza 25 a las 19 55. En el Museo.—A misa.—La comida. El Conde, desde el Ayuntamiento se ha trasladado al Museo Arqueológico visitándolo detenidamente. El señor Román le ha dado minuciosa cuenta de los principales tesoros que encierra. Luego ha oído misa en la Catedral, siendo recibido en el portal por el Cabildo. La comida ha tenido lugar en el domicilio del diputado provincial señor Wallis. A las cuatro de la tarde el Conde ha salido para las Salinas, y después de visitarlas embarcará él y sus acompañantes a bordo de los vaporetos «Formenters» y «Salinas» para visitar la isla de Formentera. Ibiza 25 a las 21 10. Banquete.—Números extraordinarios. El Conde de Romanones ha visitado esta tarde la necrópolis de Ebuso. A las ocho de la noche ha regresado de Formentera el Conde de Romanones. Se celebra un banquete en el Hotel de la Marina. Ocupa la presidencia el Conde de Romanones. Los Diarios han publicado extraordinarios con los fotogramas de la vista de Ibiza y del Conde. FERRER Y OLIVER. DOCTOR AYUSO. Médico militar, especialista en enfermedades de los ojos. Consultas de 11 a 1. Constitución, 71, 2.º (Borne).